



Guanella News

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXIII (II Serie)

Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

Carta del P. General

« Comencemos un viaje de fidelidad creativa»

(pag.1)

Reflexión

“Fieles y creativos en el carisma:

corresponsables en la misión. Con Cristo afrontamos los desafíos de nuestro tiempo” (pag.3)

Lectio Divina

Con Jesus en la barca de la fe (pag. 7)

Capítulo General

Cuestionario para involucrar a los cohermanos en la preparación del XXI CG (pag. 14)

News di Congregazione

Notizie e Avvenimenti di Consacrazione (pag.17)

Parenti e confratelli defunti (pag.17-18)

Altre News (pag.18)

Vivir la espera de Cristo como comunidad, preparándonos también para la celebración del XXI Capítulo General sobre el tema: “Fieles y creativos en el carisma: corresponsables en la misión. Con Cristo afrontamos los desafíos de nuestro tiempo”.



« Comencemos un viaje de fidelidad creativa»

Queridos cohermanos, cuando recibirán este número de Guanella News estaré ya en Filipinas para participar, el 8 de diciembre, en la ordenación sacerdotal de cuatro cohermanos: dos vietnamitas, un filipino y un congoleño. La familia guanelliana se va ampliando y no queda más que alegrarnos y agradecer a Dios que los llamó y a los cuatro

cohermanos que se sumaron al plan del Señor para el servicio de los más pobres. Tengámoslos presentes en nuestra oración personal.

En este tiempo de Adviento, como prometimos en la planificación de este año social, el último de nuestro mandato, queremos vivir la espera de Cristo como comunidad, preparándonos también para la celebración del XXI Capítulo General (6-24 de octubre 2024).

En este número de Guanella News les presentamos:

- ✦ una reflexión sobre el tema principal elegido para el XXI CG: **“Fieles y creativos en el carisma: corresponsables en la misión. Con Cristo afrontamos los desafíos de nuestro tiempo”**. Partimos del pasaje evangélico de **Mateo 14,22-32** que será el telón de fondo del informe del Padre General, para luego analizar cada parte del tema de nuestro Capítulo General.
- ✦ Una **Lectio Divina** examinando la misma página evangélica
- ✦ Un **cuestionario** de 15 preguntas que abarcan los temas que deberán incluirse en el informe del Padre General y que seguramente será más matizado y valioso si consigue expresar la lectura real de la situación de la Congregación no sólo a partir de su punto de vista y el del Consejo General, sino también involucrando en esta lectura a la base de la familia de los Siervos de la Caridad, a todos los cohermanos. Este aspecto sinodal se vuelve cada vez más urgente y necesario cuando se celebra un Capítulo General de toda la Congregación. Por tanto, espero ayuda y colaboración de ustedes hermanos para la redacción de mi informe.

Este primer trabajo sobre el título del Capítulo y sobre la Lectio Divina lo hemos confiado a nuestro cohermano P. Wladimiro Bogoni, a quien agradezco su disponibilidad.

A esta primera cita le seguirán otras dos antes de la celebración del XXI CG:

1) **El camino cuaresmal** realizado juntos a través de una Lectio Divina y un momento penitencial comunitario que os proponemos.

2) **La celebración del Mini Capítulo de Familia** junto con nuestras Hermanas y los Cooperadores Guanellianos que celebraremos en Roma del 7 al 9 de junio de 2024. Comenzaremos celebrando juntos la Fiesta del Sagrado Corazón y renovaremos las promesas de nuestra consagración y luego Continuaremos en diálogo para escuchar a la FSMP y GCooop sobre el tema de nuestro Capítulo.

Queridos cohermanos, quisiera desear a cada uno de ustedes y a cada comunidad de la gran familia guanelliana una serena y pacífica Santa Navidad del Señor. Esperamos con fe y esperanza que cesen las guerras que actualmente ensangrientan el mundo entero y que se haga espacio en el corazón de cada hombre para el don de la paz que el Niño de Belén nos regala con su nacimiento.

Mis mejores deseos también para todos vuestros colaboradores laicos y para los niños/as que conviven con nosotros en nuestros hogares, formando juntos nuestra Gran Familia Guanelliana. Que Emmanuel, el Dios con nosotros, nos bendiga a todos con su presencia. ¡Feliz navidad!

!

Roma, de noviembre de 2023

P. Umberto

"Fieles y creativos en el carisma: corresponsables en la misión. Con Cristo afrontamos los desafíos de nuestro tiempo"



La **Barca** creada por Giotto di Bondone (1266/7 – 1337) es una de las obras más fascinantes de la **Basílica de San Pedro** y muestra la escena del Evangelio de Mateo en la que San Pedro, caminando sobre el agua, va al encuentro de Cristo. (Mt 14,22-33) **Este icono de la fe ha deleitado a innumerables visitantes desde el siglo XIV hasta nuestros días.** El mosaico actual se encuentra en el centro de la salida principal del pórtico de la Basílica de San Pedro.

Esta maravillosa escena transmite un fantástico testimonio de fe a todos aquellos que están a punto de abandonar la Basílica de San Pedro. Es una obra que se dirige a los peregrinos en un sentido eclesial y personal; de manera personal porque las olas representadas son el emblema de las dificultades que se encuentran en la vida cristiana y esta es una batalla que cada uno de nosotros libra para permanecer fiel en la vida cotidiana al credo que profesa. Sin embargo, cuando la tormenta se hace más fuerte, cuando nuestra fe es débil, sólo nos queda seguir el ejemplo de San Pedro y extender nuestra mano hacia la del Señor que nos agarrará y sostendrá en cada batalla. Jesús mira hacia los peregrinos, pero con la misma mirada se vuelve hacia nosotros, casi como si quisiera recordarnos que Él está con nosotros en nuestras batallas y dificultades. No dudemos en pedirle ayuda y mirar a Él que nos dice: "**¡Ánimo, soy yo, no tengan miedo!**". (Mt 14,27).

XXI CAPÍTULO GENERAL DE LOS SdC - 6-24 de octubre de 2024

El Padre General nos recordaba en el Guanella News de octubre de 2023 el anuncio del XXI Capítulo General, como una cita importante en la que "cada hermano está llamado a velar, vivir y promover el don del Espíritu, es decir, el Carisma del fundador". El Capítulo General es, de hecho, una cita de verificación y planificación a partir del carisma. La siguiente Lectio Divina es la primera respuesta sencilla a la invitación a prepararse para esta importante reunión de la Congregación para ayudar a cada hermano a hacer brillar en sus vidas el carisma del Fundador. *"A menudo el entusiasmo y la pasión por Don Guanella, por su carisma, aparecen en varios hermanos - como reconoció el Padre General - opacos, ya no visibles, vivos y atractivos. ¿Qué está pasando queridos cohermanos? No podemos permitirnos esta mediocridad. Vamos, entonces juntemos las manos, abramos el corazón al Soplo del Espíritu que todavía quiere realizar con nosotros, como con don Guanella, milagros de bien, de promoción, de santidad con la imaginación de la caridad".*

EL TEMA DEL XXI CAPÍTULO GENERAL NOS OFRECE EL SIGUIENTE ESQUEMA: FIELES Y CREATIVOS EN EL CARISMA, CORRESPONSABLES EN LA MISIÓN. CON CRISTO ACEPTAMOS LOS DESAFÍOS DE NUESTRO TIEMPO. Con la Lectio Divina queremos profundizar en este tema que será también el Icono bíblico que acompañará los trabajos del XXI Capítulo General. Creemos necesario preceder un breve comentario sobre cada una de las tres partes con las que hemos dividido el título de nuestro tema, preparando ya nuestro camino de investigación y de compartir.

FIELES Y CREATIVOS EN EL CARISMA

Es una invitación a mirar atrás en la historia, a ir a las fuentes o más bien a la época del Fundador. Iniciaremos un camino que nos ayude a sanar y revisar la "calidad" de nuestra fe, de nuestro sacerdocio, de nuestro ser padres y pastores espirituales, devolviendo a Dios su lugar en nuestra vida y en la vida de la Iglesia. El momento difícil que vivimos nos invita a seguir con decisión el camino del Evangelio y de los Sacramentos, a través de los cuales Cristo todavía hoy nos toca y nos sana.

El religioso, pero sobre todo el sacerdote guanelliano de hoy, un poco tibio, tal vez homologado, más administrador que pastor, más animador social que evangelizador, debe preguntarse cómo trata al hombre de nuestro tiempo que está fundamentalmente solo... como el que conoció a don Guanella. Nuestras sociedades están cambiando tan dramáticamente que el ciudadano habitante de este mundo está constantemente rezagado; no está preparado, se siente inadecuado, casi siempre se encuentra en una emergencia. Es incapaz de abordar de manera equilibrada las mil cuestiones tanto a

nivel ético como técnico-científico. Vive en este mundo, pero cada día se siente un poco **"extranjero" y "solo"**. Nuestro mundo está "lleno" de soledades: se escucha el grito de la humanidad que se eleva hacia el cielo, un grito de abandono, de guerras, de terremotos y de sufrimiento. Quizás estemos distraídos, pero está llegando a nuestros oídos el mismo grito de dolor que don Guanella escuchó hace más de cien años desde los "últimos" de su tiempo. Es el mismo grito del parálítico en el estanque de Betsaida: *"No tengo a nadie"* (Jn 5,7) sobre el que don Guanella moduló el canto de su existencia porque comprendió de qué lado estaba en la vida y que su pueblo estaría los de los pequeños, los débiles, los que no pueden sobrevivir por sí solos en la vida. La frescura de la fuente del carisma cobra vida en cuanto encuentra guanellianos (Siervos, Hijas, Laicos Cooperadores) **"capaces de escuchar"**; **"espadas de fuego en el santo ministerio"**, como propuso don Guanella al prohibir la tibieza porque "los tibios van al infierno", como reza el título de un libro escrito por un sacerdote callejero, Michel-Marie Zanotti-Sorkine. La sociedad necesita guanellianos **capaces de dar sabor a la vida propia y a la de los demás** porque *"Nuestro Señor no escribió que éramos miel de la tierra, sino sal"* (Georges Bernanos). Con la expresión "Ustedes son la sal de la tierra" en lugar de "deben convertirse en la sal de la tierra" (Mt.5,13-16), Jesús nos transmite la certeza de quien ha comprendido la verdad y la abraza. con todo Corazón.

CORRESPONSABLES EN LA MISIÓN

¿Qué contenidos debe transmitir la misión guanelliana? ¿Sólo la "gestión" de servicios caritativos, o incluso el anuncio de evangelización y catequesis para un pueblo cada vez más marcado por la ignorancia de las verdades de nuestra fe? Mientras Jesús ayudaba, curaba y sanaba, ¡afirmaba grandes verdades sobre el hombre!

Quizás haya llegado el momento de que las tres realidades de los Siervos, las Hijas y los Cooperadores, **juntos**, generen respuestas creativas de caridad con el mismo espíritu de confianza mutua del Fundador que siempre ha estado atento a los signos de los tiempos y ha transformadas en acciones de Pastoral y obras de caridad salva.

Una misión que se fundamenta en los vínculos y vínculos de caridad como elementos constitutivos de las comunidades religiosas, parroquias o cenáculos de amistad y formación evangelizadora.

Una misión que sabe sentirse como en casa. La reflexión del Cardenal Vicario de Roma del 28 de junio de 2022 nos parece más actual y actual que nunca: "Existe un deseo generalizado de sentir un aire de hogar y de familia en nuestras comunidades. Muchos piden una racionalización de las estructuras eclesiales, para que sean más ágiles en el anuncio del Evangelio y su gestión no cargue a los agentes pastorales con

las preocupaciones de Marta. Al mismo tiempo, es una invitación a emprender nuevamente el camino hacia los hogares y los ambientes de los hombres y mujeres de nuestro tiempo"¹. "Necesitamos trabajar juntos para preguntarnos qué signos dar para hacer de la Iglesia un *hogar*. Habrá que entender qué se puede dejar porque no es importante y qué se puede recuperar porque es imprescindible. Las parroquias, por ejemplo, están invitadas a asumir un rostro doméstico, es decir, a ser cada vez más familiares y menos una empresa"². Nuestros sacerdotes deben redescubrir el corazón de "pastores y "padres en la fe" y "mantener a raya" la tentación de dejarse abrumar principalmente por la gestión, la organización y la economía. Fomentando la creación de comunidades como lugares de proximidad y comunión donde encontrar curación para las propias heridas, como oasis de refrigerio para el alma y el cuerpo, faros que atraviesan la oscuridad y puertos donde encontrar refugio.

Una misión que sabe leer la realidad con mirada de pastor como lo había hecho don Guanella. Desde la perspectiva de la fe, y por tanto "con la mirada de Dios".

A veces la Iglesia corre el riesgo de leer la realidad con categorías más socio-antropológicas que teológicas. Todos somos parte de nuestro tiempo, pero al vivirlo nunca debemos olvidar una verdad profunda: que cada uno de nosotros está llamado a ser parte y a colaborar en nuestra vida diaria, ese Proyecto que Dios ha concebido para el tiempo en el que vivimos.

CON CRISTO - Y ACOMPAÑADOS DEL EJEMPLO DE NUESTRO FUNDADOR - ACEPTAMOS LOS DESAFÍOS DE NUESTRO TIEMPO

Cristo es el único amigo con quien podemos contar para guiarnos a través de las tormentas de nuestro tiempo. Por eso será Él mismo con Su Palabra quien nos acompañará en la preparación de nuestro Capítulo General y a Él encomendamos el futuro de la Congregación. Comenzamos nuestra reflexión sobre el Evangelio de Mateo (14,22-32) para evaluar nuestra Fe y, siguiendo el ejemplo de Don Guanella, ser cada vez más capaces de **"acostumbrarnos a las contradicciones y no desanimarnos nunca por ellas: en ellas encontramos el bien". fuerza, a semejanza de los remeros que se fortalecen remando con los brazos en medio de la tormenta"**.

¹Diocesi di Roma, *Linee guida per l'itinerario sinodale 2022-2023*, pag. 19

²Diocesi di Roma, *Linee guida per l'itinerario sinodale 2022-2023*, pag. 19-20

Lectio Divina

CON JESUS EN LA BARCA DE LA FE

Primera parte

Es el último año de nuestra animación congregacional que nos preparará para el XXI Capítulo General. Un año particular en el que deberán celebrarse los Capítulos Provinciales, el extraordinario de la Viceprovincia y las Asambleas de las dos Delegaciones. Conscientes de la importancia de estos nombramientos, ¡nos encomendamos al Espíritu Santo, alma de la Iglesia, para que nos ilumine y nos ayude en nuestra debilidad!

LA TEMPESTAD PONE A LA PRUEBA NUESTRA FE EN JESÚS

“Inmediatamente después ordenó a sus discípulos que subieran a la barca y lo precedieran hasta la otra orilla, mientras él despedía a la multitud. Después de despedir a la multitud, subió solo a la montaña para orar. Cuando llegó la noche, todavía estaba solo allí arriba. Mientras tanto, la embarcación ya se encontraba a unas millas de tierra y estaba siendo sacudida por las olas debido al viento contrario.

Hacia el final de la noche se acercó a ellos caminando sobre el mar. Los discípulos, al verlo caminar sobre el mar, se turbaron y dijeron: "Es un fantasma" y comenzaron a gritar de miedo. Pero Jesús enseguida les habló: "Ánimo, soy yo, no temáis". Pedro le dijo: "Señor, si eres tú, envíame que vaya a ti sobre el agua". Y él dijo: "¡Ven!" Pedro, saliendo de la barca, empezó a caminar sobre el agua y se dirigió hacia Jesús, pero debido a la violencia del viento, tuvo miedo y, empezando a hundirse, gritó: "¡Señor, sálvame!". E inmediatamente Jesús extendió la mano, lo agarró y le dijo: "Hombre de poca fe, ¿por qué dudaste?".

Tan pronto como subieron al barco, el viento cesó. Los que estaban en la barca se postraron ante él y exclamaron: "Verdaderamente eres el Hijo de Dios".

CONTEXTUALIZACIÓN DEL PASAJE

El pasaje, a pesar de su realidad histórica, contiene muchos simbolismos, con los que intentaremos leer la Congregación en la Iglesia y en el mundo. El momento difícil que vivimos está poniendo a prueba nuestra fe, el espíritu de pertenencia a la Congregación, la calidad de nuestro servicio caritativo, la profundidad de nuestra acción pastoral.

La barca puede representar la vida de cada uno, el viaje hacia un destino en el que uno se siente derrotado por dificultades inesperadas. Las certezas de la fe pueden parecer tan ligeras que llegan a ser ilusiones ópticas evanescentes: "es un fantasma", como si dijera: "qué difícil es creer en un Dios que no se puede ver ni tocar".

Se trata, pues, de un episodio de fuerza plástica didáctica que muestra "el camino desde la confusión hacia la valentía de la fe, probada por la duda y la caída, que alcanza su plenitud en la experiencia de la salvación" (Silvano Fausti, Una comunidad lee el evangelio de Mateo, EDB página 295).

Pedro representa a cada uno de nosotros, la Iglesia y la Congregación: cuando volvemos la mirada al Señor y a su llamada, tenemos confianza y logramos avanzar; Cuando miramos nuestras dificultades, nos asustamos y nos hundimos. Sin embargo, siempre permanece la esperanza, que nace del grito: "¡Señor, sálvame!".

El pasaje evangélico nos invita a un cambio de estrategia en este momento histórico de cambios repentinos: como sucedió en la historia de Israel, como viene sucediendo para la Iglesia desde que nació del corazón de Jesús y como debe suceder para cada uno de nosotros, por eso lo que estamos viviendo es un tiempo necesario y providencial para que nuestra fe dé un salto cualitativo. La historia nos enseña que crecemos cuando nos vemos obligados a reconstruir a partir de los escombros, mientras todo lo que nos rodea parece caer al vacío y hundirse en el sinsentido. La experiencia resultante de la salvación conduce a la paz y al reconocimiento del Señor. Pedro caminando y hundiéndose es el símbolo de la fuerza y fragilidad de nuestra fe. **Clamemos al Señor y Él "nos tomará de la mano".**

ALGUNOS PASAJES CLAVES DEL PÁRRAFO

Las palabras más importantes en torno a las cuales converger nuestra discusión y en consecuencia las preguntas de actualización pueden ser: Soledad, Oración, Pedro, Mar, Barca, Viento, Miedo, Fe, tomar de la mano...etc. Palabras que, una vez trazadas en un único hilo conductor, se convierten en un único punto de convergencia pastoral.

MAR

En el mar se desarrolla el escenario de un episodio que será asumido como importante por exégetas, pintores, artistas, escritores, etc. Además, en el mundo bíblico el mar representa el lugar del mal y de la muerte. En los salmos, por ejemplo, el mar embravecido es símbolo de la angustia que estalla en determinadas situaciones de la vida (por ejemplo: Sal 31,6; 68,3,16; Jer 49,23; Lc 21,25). En nuestro caso, en el mar oscuro y profundo, agitado por un viento impetuoso, podemos leer los múltiples problemas del mundo, los diversos lugares de guerra, de violencia, de explotación del tiempo en que vivimos. El mar puede representar la gran confusión que reina en casi todas partes, incluso en la Iglesia, la falta de seguridad y de puntos de referencia significativos, la ausencia de ataduras internas, un miedo profundo precisamente porque es indefinido e indescriptible.

BARCA

Como seguramente habrás notado, **¡la barca está sin Jesús al inicio de la travesía!** De hecho, Jesús "obligó" a los discípulos a subir a la barca sin Él, pero sólo por un corto tiempo. Parece que el Señor quería ponerlos a prueba, no tanto para una prueba necesaria para comprender a los hábiles y alistados, sino para hacer conscientes a los discípulos del poder y la gloria del Hijo de Dios. Una vez más una tormenta sacude a los corazones de los discípulos, pero de repente Jesús camina sobre el agua. Pedro,

mediante el poder de Cristo, tendrá la misma experiencia que el Señor. **La Nave es, por tanto, símbolo de la Iglesia y de la vida del cristiano** que, arrojado entre las olas, libra la "buena batalla para conservar la fe y merecer la recompensa eterna" (II Tim. 4,7). **La Nave es la Iglesia, el piloto es Cristo** - simbolizado en la cruz del árbol - que conduce a quienes se encomiendan a Ella al puerto de la salvación eterna. Pero el barco es también un símbolo de la comunidad, un lugar de fe, de comunión y de compartir la llamada a vivir juntos una vocación.

SOLEDAD Y ORACIÓN: "Cuando llegó la noche, estaba allí arriba, solo". Jesús vive momentos intensos de oración, de amor al Padre. Es un Maestro de oración. Es importante contemplarlo en esta obra suya, tenerlo ante sí como modelo, escuchar sus enseñanzas sobre la oración (por ejemplo, "sobre la necesidad de orar siempre, sin cansarnos jamás", "cuando oréis decid: Padre nuestro...", "no los que dicen: Señor, Señor, pero los que hacen la voluntad de mi padre..."). Es fundamental buscar tiempos, lugares y modos de oración, que debemos elegir y vivir, como momentos fuertes, profundos, bellos, santos. La oración es necesaria para el cristiano porque le ayuda a mantener los ojos abiertos y a aprender a leer en profundidad los acontecimientos que vivimos cada día para poder discernir los acontecimientos, con la mirada iluminada por la verdad de la fe, y poder actuar colaborando en el Reino de Dios. Es en la oración que aprendemos a distinguir los acontecimientos y a inspirarlos a la verdad en cada acción nuestra. Es Dios mismo quien nos pide que realicemos este cambio en nosotros mismos: esto es la petición apremiante que Jesús repite insistentemente varias veces en las páginas del Apocalipsis: "El que tiene oídos, oiga lo que el Espíritu dice a la Iglesia" (Ap 2,7.11.17.29; 3,6.13.22).

La mayoría de nuestras oraciones son para obtener cosas humanas o cumplir nuestros deseos. El desafío para la comunidad de hoy es asegurarse de estar siempre en sintonía con el Espíritu Santo, garante de la tradición y de la Iglesia.

Uno solo es nuestro Guía, Jesús, el Cristo, que avanza primero, antes que nosotros, por el camino de la vida.

Sólo hay uno nuestro Maestro interior, el Espíritu Santo, porque él es presencia divina, segura en nosotros a pesar de las limitaciones, fragilidades y pecados de nuestra condición humana.

Uno solo es nuestro Padre, que nos hace sentir "hijos amados", profundamente respetados y acogidos y nos hace permanecer entre nosotros como "hermanos", sin relaciones de dominación de unos sobre otros, y sin separaciones, frutos de nuestros juicios arrogantes, entre buenos y malos, justos y pecadores, puros e impuros.

PEDRO

Cuando conocemos a Pedro, se desencadena en nuestro corazón una oleada de simpatía porque la aventura de Pietro es la de cada hombre, la de cada uno de nosotros. Desde el momento en que nació la duda, Pedro deja de caminar hacia Jesús y comienza a hundirse cuando ya no mira hacia Jesús sino a sí mismo. ¿Qué pasa entre la invitación de Cristo a Pedro a ir hacia él, el abandono de la barca para dar los primeros pasos sobre las olas, hasta el miedo, hasta el punto de obligar a Jesús a tenderle la mano? Sin embargo, la trayectoria no ha cambiado. La opción fundamental por Jesús no ha cambiado. En ambos casos Pedro va hacia el Señor. Todo depende de la mirada: al

principio mira a Jesús y avanza tranquilamente, pero luego se mira a sí mismo y se hunde. Si mira a Jesús camina; si escucha sus miedos, se hunde. La actitud de Pedro es verdaderamente ejemplar: porque en ella está personificado y simbolizado cada movimiento de todo hombre hacia Jesús; movimientos y elecciones casi nunca libres de dudas, porque junto a la certeza y certeza absoluta de que Dios es siempre fiel y no niega nada de lo que nos ha prometido, el riesgo de que sigamos otros caminos sigue siendo alto. San Felipe Neri rezaba frecuentemente así: Mantén tu mano sobre mi cabeza, Señor, de lo contrario, Pippo lo hará por ti."

FE y MIEDO son dos palabras que se oponen porque o existe la una o la otra

Un día el miedo llamó a la puerta. Fe fue a abrir la puerta y vio que no había nadie. Si hay miedo no hay fe. Caer en miedo significa pecar contra la fe. El término aparece al menos tres veces, para decir que esa noche los discípulos vivieron un trauma que rayaba en la tragedia. Es el miedo a lo que evoca un fantasma, a la oscuridad de la noche, a lo desconocido que se cierne sobre nosotros. Es el miedo a un final trágico, feo y doloroso en el vacío, en la nada. **¿A qué tenemos miedo, cuáles son los miedos que nos paralizan?** Los miedos surgen cuando percibimos peligros. San Agustín nos sugiere: "¿Por qué no mirar cada peligro poniendo a Dios a su lado?". Cuando el miedo se apodera de nosotros, hacemos nuestras las palabras del **Salmo 90**: «Tú que habitas al amparo del Altísimo y habitas a la sombra del Todopoderoso, di al Señor: "Mi refugio y mi fortaleza, Dios mío, en quien confío." Él os libraré del lazo del cazador, de la plaga que destruye. Él te cubrirá con sus plumas, bajo sus alas encontrarás refugio. Su fidelidad será vuestro escudo y armadura; no temerás los terrores de la noche, ni la flecha que vuela de día, la peste que vaga en las tinieblas, el exterminio que arrasa al mediodía [...]". **Dios no nos ha dado un espíritu de temor, sino de poder, amor y disciplina (2 Tim. 1:7).**

PEDRO GRITÓ

Dentro del grito, recurso insustituible del hombre, el hombre pone toda la violencia de su protesta, la amargura de su humillación, el vértigo de su desesperación, la vergüenza de su fracaso, la angustia de su infelicidad. Nuestro grito trae consigo un compañero de viaje insustituible: "Señor... sé atento a mi grito". Salmo 17(16) Señor, Dios de mi salvación, delante de ti clamo día y noche. Que mi oración llegue hasta ti, escuchad mi lamento. (Salmo 88) El clamor es una de las oraciones más verdaderas y convincentes porque nos hace presentarnos ante Dios en una posición de extrema franqueza; el llanto no necesita oraciones retorcidas o "premastizadas"; es la verdad del hombre que clama a su Dios: "A ti clamo, porque tú siempre me respondes, Señor" Salmo 17(16 (v.6). Descartes se conformaba con poco, con su famoso "cogito ergo sum". Se puede decir: **Clamo, luego existo...; soy salvo... y cada día me encuentro redimido.**

TOMAR DE LA MANO: deja que Jesús nos tome de la mano

Todos nosotros, alguna vez, hemos experimentado la sensación de ternura, pero también de fuerte seguridad que nos daban papá y mamá cuando nos tomaban de la mano. Dios Padre en su Hijo Jesús nos lleva de la mano. Ser tomado de la mano por Dios para estar de pie y no hundirse. Ser tomado de la mano es experimentar la salvación. **El Evangelio nos muestra el camino de la salvación cuando invocamos el nombre de Jesús**, vuelve la imagen del "tomar de la mano". Tan pronto como nos dirigimos a Él invocando Su Nombre sentimos la experiencia de sentirnos "tomados de la

mano". La salvación para Pedro es sentirse atrapado en un momento de grave dificultad. **Comparte cuando sentiste en tu vida que Dios te tomó de la mano y luego, por tu fe, encontraste la humildad y el coraje para clamar a Jesús: "¡Señor, sálvame" y agradecerle!**

TÚ ERES VERDADERAMENTE EL HIJO DE DIOS

Es hermoso junto con Pedro y todos los demás, después de tanta confusión y miedo, reunirse en el gesto de adoración y susurrar: **"Tú eres verdaderamente el Hijo de Dios"**, es decir, adorar al Único que nos salva. **¡Señor, sálvame!**, **"hombre de poca fe, ¿por qué dudaste?"** Jesús les dijo: "Ánimo, soy yo, no temáis". Este es el momento de reunirse y escuchar como si se dirigiera personalmente a nosotros, la palabra que Jesús en aquella ocasión dirigió a los apóstoles: **"ánimo, soy yo, no teman"**. **¡Vengan hacia mí "caminando sobre las aguas", es decir, avancen entre las olas de este mundo, apoyándose únicamente en mí!**



Segunda parte //

ACOMPAÑADOS POR EL FUNDADOR EN LOS CAMINOS DE LOS HOMBRES

La Palabra de Jesús nos acompañó para reflexionar sobre nuestro camino comunitario como Congregación y como ejecutores en los diversos ámbitos de nuestra misión guanelliana. Al mismo tiempo, en la fase de preparación del XXI Capítulo General, para verificar el sexenio que está por concluir, nos puede venir una buena ayuda del ejemplo de nuestro Fundador durante los siete años en Savogno. Nos gusta admirarlo en su misión como un Pastor fuerte y amoroso, como un padre para la gente de ese pequeño pueblo.

Sus rasgos de pastor son claros: siempre en acción, guiado por la visión e iluminado diariamente por la luz de la fe.

Dejándonos inspirar por Él, comprobamos **cuán central es Cristo** en nuestra acción pastoral, **cuán profunda** es nuestra fe, **cuán acogedora** es nuestra misión y la calidad de nuestro sacerdocio siguiendo el ejemplo del "Pastor Guanella".

Don Guanella permaneció en Savogno a partir de 1867 durante siete años, período que luego resultó importante para la maduración de su persona y de su vocación. En esa fase de su camino sacerdotal Don Luigi demostró ser un pastor que compartió su vida con su pueblo. Un pastor de gran compromiso, con ideas incluso vigorosas, ligado a la tradición, pero también abierto a captar las nuevas necesidades de los tiempos, especialmente estando cerca de la población para comprender mejor sus necesidades, sanar sus heridas y hacerlas crecer en la fe. Con el pretexto de dar un paseo, atravesó lentamente el pueblo, deteniéndose para saludar, para decir algunas palabras, para

visitar a un enfermo, para consolar a algún herido. Era una forma sencilla de reunirse con muchos de sus feligreses, conversar, escuchar las novedades de cada día, pero sobre todo mantenerse informado sobre lo que podría ser útil sobre las condiciones, acontecimientos, salud u otras necesidades de su humilde pueblo. Se sentía con ellos, uno más, dispuesto a quitar piedras o acarrear tierra para algún trabajo, a discutir cosas necesarias o útiles para el país, para los pastos, para compartir sufrimientos y esperanzas.

Su casa, junto a las casas de su pueblo, estaba abierta a todos, su acogida era festiva, su caridad siempre dispuesta y generosa.

Los frutos de su compromiso social como pastor se pudieron comprobar de primera mano en la extraordinaria afluencia a los sacramentos de la vida cotidiana, la Eucaristía y la penitencia. La prueba de que su compromiso social no fue un fin en sí mismo, ni estuvo dirigido exclusivamente al avance humano, está en que logró acercar a las personas a Dios.

El guanelliano... como don Guanella... santo de caridad y hombre de pastoral unitaria y armoniosa.

La expresión "santos de la caridad", que hoy se utiliza para indicar a aquellas personas que comprometen toda su vida para aliviar el sufrimiento de tanta humanidad sumida en la pobreza, con el paso de los años se ha vaciado de su significado original, una vez que se ha incorporado la categoría de santos de la caridad. "social". "Lo social – como especifica don Attilio Beria, en el Prefacio de la nueva edición de Páginas y oraciones espirituales de don Guanella – es la categoría de nuestro tiempo: la manía por las organizaciones sociales, por los discursos sociales, por las palabras sociales. Es un homenaje al culto y fetiche que por el momento predomina sobre la nueva tribu de dioses y que en ocasiones ha corrompido la expresión "Santos de la caridad" en el sentido de santos que organizaban ayuda para la sociedad, para tal o cual "clase social", por tal o cual grupo de miserias.

La caridad es amor: no se ama la organización, no se ama realmente a la sociedad; las simples personas son amadas; el amor nace sólo de una persona y se adhiere sólo a una persona. Esto vale para todos los primeros y más íntimos sentimientos del hombre, como el amor o el dolor, por ejemplo [...] Qué feliz expresión, 'santos de la caridad', si se entiende correctamente: es decir, cristianos que han tomado la palabra en serio de Jesús: "En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si os amáis los unos a los otros" (Jn.13,35). **¡O amas o no eres cristiano! Se le pide a cada persona individualmente, amada por su alma, para la cual, ya como medio o como consecuencia, se manifiesta también el amor al cuerpo y la misericordia a su maraña de miserias."**¹

Con un lindo resumen ofrecido por don Attilio Beria, don Guanella fue un sacerdote de pastoral unitaria y armoniosa como hombre de "total abandono a la Providencia y exhortación a ser grandes en la oración; tristeza por el hombre de pecado que hay en nosotros, pero don seguro de vida en los sacramentos; y esto para todos los hombres, incluso los más infelices físicamente".² La de don Guanella fue una pastoral unificada, porque era fruto de la "caridad", que apuntaba a las almas de las personas, de los pobres, como sucedió en Savogno y de la que queremos resaltar dos aspectos. **El aspecto contemplativo** de su acción que no es acción y contemplación sino la

contemplación que sustenta y fundamenta su acción caritativa. El otro aspecto es **su espíritu libre** que lo sostuvo y animó, como fruto de la certeza de la Paternidad de Dios "que cuida" de cada hombre.

Nosotros los guanellianos tenemos la tarea de seguir estos **dos rumbos de marcha para descubrir el secreto de la pastoral unitaria de don Luigi Guanella**. Lo que debemos proclamar sin cansarnos, y lo que debemos **reafirmar continuamente, es la fe en Cristo**. Superada la incredulidad, superado el momento del "hundimiento", con el viento en la vela de la fe reconquistada llegan los frutos de la caridad. El encuentro con Él empuja siempre al encuentro fraterno con los demás.

EL SECRETO PARA LOGRAR TAL CONFIANZA EN DIOS ES MIRAR A LA VIRGEN e invocarla con perseverancia. San Bernardo compara a María con una estrella brillante que guía el rumbo de los barcos en la oscuridad de la noche. Exhorta a cada uno de nosotros a mirar a esta estrella, para llegar felices al ansiado puerto de la vida eterna. Así escribe:

"¡Oh tú que te sientes lejos de la tierra firme, arrastrado por las olas de este mundo, en medio de las borrascas y de las tempestades, si no quieres zozobrar, no quites los ojos de la luz de esta Estrella, invoca a María! Si se levantan los vientos de las tentaciones, si tropiezas en los escollos de las tribulaciones, mira a la Estrella, llama a María. Si eres agitado por las ondas de la soberbia, si de la detracción, si de la ambición, si de la emulación, mira a la Estrella, llama a María. Si la ira, o la avaricia, o la impureza impelen violentamente la navicilla de tu alma, mira a María. Si, turbado a la memoria de la enormidad de tus crímenes, confuso a la vista de la fealdad de tu conciencia, aterrado a la idea del horror del juicio, comienzas a ser sumido en la sima del suelo de la tristeza, en los abismos de la desesperación, piensa en María."

¡Miremos también nosotros esta estrella e invoquemos a María con confianza!

¹ Don Luigi Guanella, *Pagine Spirituali e Preghiere di don Guanella* (a cura di don Attilio Beria) Editrice Nuove Frontiere 2014, pp.19-21

² Don Luigi Guanella, *Pagine Spirituali e Preghiere di don Guanella* (a cura di don Attilio Beria) Editrice Nuove Frontiere 2014, p.30

Cuestionario para involucrar a los cohermanos en la preparación del XXI CG

Queridos hermanos, les pedimos que se involucren de manera sinodal en la celebración del XXI CG a través de las respuestas que nos enviarán como individuos y como comunidad sobre temas que ciertamente conciernen a nuestra vida como Congregación y que serán incluidos en el Informe del Padre General en dicho capítulo.

CARISMA

1) En tu opinión, nuestro carisma original, recibido del Espíritu y renovado en el tiempo para adaptarse a las situaciones que exigen las Leyes y a las necesidades de nuestros asistidos, ¿sigue teniendo valor y sigue siendo una respuesta a las necesidades del hombre de hoy? ¿Somos capaces de aplicar/adaptar el carisma hoy, actualizando formas y métodos de servicio?

OBRAS

2) La Congregación vive un momento difícil en la gestión de grandes obras, mientras que sería más fácil gestionar "servicios" sin estructuras propias, sino ajenas. ¿Qué recomendaciones para desarrollar y ampliar estas estructuras sean más ágiles y los métodos de servicio sean más eficaces?

LAICOS

3) El reciente Sínodo subrayó una vez más la necesidad de compartir con los laicos tanto los tiempos de la misión como los de las decisiones. La Congregación está tomando decisiones en este sentido. Expresa tu opinión al respecto.

ABUSOS

4) En los últimos años el tema del abuso a menores o personas vulnerables también ha entrado en algunas de nuestras comunidades. ¿Has leído las Directrices de la Congregación emitidas en septiembre de 2020? ¿Compartes el principio: tolerancia cero ante la carencia, comprensión y misericordia hacia el pecador?

FRATERNIDAD

5) En los informes de los Superiores y Delegados provinciales emerge con frecuencia la dificultad en las comunidades de crear amistad entre cohermanos, tener la capacidad de tolerar situaciones incómodas, perdonar algunos agravios recibidos, buscar la fraternidad y colaborar para lograrla. El individualismo parece haber vuelto a entrar en juego. En tu opinión, ¿cómo podemos remediar esta situación?

VOCACIONES

6) En algunas naciones hay una falta total de vocaciones; no hay ningún candidato en las distintas etapas del proceso de formación. ¿Qué propones hacer para sensibilizarnos y comprometernos más seriamente en crear seguidores y pedir a Dios el don de las vocaciones?

COHERMANOS JOVENES

7) Nuestros jóvenes cohermanos están abrumados por mil compromisos y muchas veces muestran sufrimiento y cansancio. A veces pecan de protagonismo y se sienten atraídos por el uso exagerado de las redes sociales. ¿Dónde ve su potencial y cómo puede apoyarlos concretamente?

ORACIÓN COMUNITARIA

8) En nuestras comunidades, a menudo se descuida la oración comunitaria. ¿Realmente no hay tiempo o lo hacen la pereza y la falta de buena voluntad para reunirnos antes de que el Señor reine supremo en nuestra vida comunitaria?

ESTUDIO/PROFUNDIZACIÓN

9) Nos encontramos a menudo con hermanos que sólo tienen un conocimiento superficial del Fundador, de la historia de la Congregación, de los estudios realizados en el pasado sobre el carisma, la espiritualidad y la pedagogía guanelliana. ¿Por qué, en tu opinión, no existe pasión por conocer más lo que nos concierne personalmente como guanellianos? ¿Qué es lo que no despierta el interés y el compromiso de profundizar más?

MISIÓN

10) ¿Cómo, en tu opinión, se debería abordar la cuestión de la disponibilidad para las misiones fuera de la Provincia o Delegación a la que pertenece legalmente? ¿Por qué tienes miedo de dejar tu patria para una misión en comunidades guanellianas presentes en otros contextos del mundo?

FORMACIÓN GUANELLIANA

11) ¿Qué debería incluirse en el itinerario formativo para recuperar la dimensión guanelliana en la formación? Los estudios teológicos y de especialización absorben casi por completo a nuestros clérigos. ¿Cómo podemos conseguir que también haya un desarrollo más puntual y contrastado del carisma guanelliano? ¿Conviene verificar también esta asimilación del carisma guanelliano antes de asumir compromisos definitivos?

HERMANOS MAYORES

12) El tema de los hermanos ancianos o enfermos crece año tras año en la Congregación. ¿Qué sugiere para una capacitación que les ayude a reconocer y aceptar que ya no están activos en la misión? ¿Y qué debería implementar la Congregación en los próximos años de manera específica y urgente para ellos?

FAMILIA GUANELLIANA

13) ¿Cómo ves la relación familiar entre SdC-FSMP-GCoop? ¿Qué sugieres al respecto? ¿Qué debería destacarse aún mejor en el nivel Superior? ¿Promover? ¿Requerir?

REORGANIZACIÓN GEOGRÁFICA

14) ¿Cómo valoras personalmente la reorganización de la Congregación llevada a cabo por el Consejo General: Viceprovincia de Nuestra Señora de la Esperanza; Provincia de Nuestra Señora de Guadalupe; Provincia de San Luigi Guanella; Delegación Stella Maris; Delegación de Luigi Guanella?

PROPUESTAS PERSONALES

15) ¿Qué te gustaría proponer al XXI CG? ¿Qué es lo más importante para ti como cohermano de esta Congregación y de qué quieres que los capitulares al menos hablen y encuentren, cuando les sea posible, respuestas o líneas concretas para abordar estas cuestiones?

**Por favor envíen las respuestas a la Secretaría General
antes de enero de 2024**



News di Congregazione



Avvenimenti di Consacrazione

Alessandro Bassani dal 16 settembre 2023 è passato alla Comunità di Barza d'Ispra, per proseguire il suo iter formativo, accompagnato da don Domenico Scibetta, ed iniziare così il periodo di preparazione alla professione perpetua. Riceverà i ministeri del Lettorato a Barza D'Ispra il 19 dicembre 2023 e l'Accolitato a Roma il 6 gennaio 2024.

I Chierici **Brai Anthony Okhumagbe, Lokange Ilumbe Cedrick, Savarimuthu Melvinraj** e **Lourdhu Samy Arockia William** hanno emesso la loro Professione Perpetua il 23 ottobre nelle mani del Superiore generale, don Umberto Brugnoli, nel Seminario Bacciarini di Roma. Hanno ricevuto il Diaconato il 24 ottobre nella Chiesa San Giuseppe dell'Opera don Guanella in Via Aurelia Antica, Roma, per l'imposizione delle mani e la preghiera consacratrice del Vescovo salesiano, mons. Calogero La Piana.

I chierici **Gundala Chandra Sekhar, Michael Charles Xavier, Lordu Samy Edward Francis** e **Peter George Maria Paulraj** hanno fatto la Dichiarazione di Intenti e i chierici **Rajenthiran Arul Pondiyan, Gnanapragasam Arockia Samy, Malliya Doss Arokiya Jayaseelan** e **Mathiyas John Peter** hanno ricevuto il ministero dell'Accolitato il 24 ottobre nel Don Guanella Seminary in Chennai, India.

Nella Provincia Guadalupe sono stati ammessi due postulanti al noviziato: **Eric Soares Ferreira** e **Jefferson William Caetano**. Sono gli unici due novizi per l'anno 2024 e provengono entrambi dal nord-est del Brasile.

L'ordinazione presbiterale dei nostri quattro diaconi **Nguyen Luong Hoang John Baptist, Kibwamusitu Pumbulu Bruno, Giuse Pham Dinh Khiet Anh** e **Magdaong Christian**, avrà luogo l'8 dicembre 2023 presso la chiesa parrocchiale di San Isidro Labrador, Tandang Sora, Q.C., Filippine. La Messa di Ringraziamento sarà celebrata domenica 10 dicembre presso il "Guanella Centre" di Manila.

Il 15 dicembre ci sarà la Professione Perpetua e il 16 dicembre l'Ordinazione Diaconale dei confratelli **Evbuomwan Kelvin, Govina Roger, Iornumbe Stanislaus** e **Mbembe Jacques** in Ibadan, Nigeria.



Nella Casa del Padre



Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

Il 7 ottobre, all'età di 94 anni, è deceduta **Sr. Giuliana Magnavacca** nella Casa S. Antonio di Trecenta (Rovigo), Italia.

Il 27 ottobre, nell'Ospedale di Paşcani (Romania), all'età di 74 anni, è deceduta **Maria Gherguţ**, cooperatrice guanelliana madre del nostro confratello chierico Andrei, studente di Filosofia a Iaşi.



Confratelli defunti

Pe. Adenir José Fumagalli è deceduto il 4 ottobre, a causa di un grave infarto, nella sua residenza a Manaus, Amazzonia, Brasile. Aveva appena festeggiato 72 anni il 1° ottobre 2023. La sua salma è stata trasferita a "Realeza", nello Stato del Paraná, ed è stata tumulata nel cimitero dove riposano il padre e la sorella defunti.



Altre News di Congregazione

- ✦ **Don Silvano Poletto** è rientrato in Italia e si trova nella RSA di Como-Casa Madre.
- ✦ **Don Peter Sebastian Maria Louis** sta facendo una esperienza pastorale in Italia nella Diocesi di Pinerolo (TO).
- ✦ **Don Charles Makanka** verrà in Italia e farà parte della comunità di Firenze-Parrocchia.
- ✦ La **Divine Providence Province** ha iniziato una fase di conoscenza per una possibile nostra missione nella diocesi di Jaffna in Sri Lanka, dove si parla Tamil.
- ✦ La **Vice Provincia Africana** ha inviato un confratello nella diocesi di Gallup, Nuovo Messico (USA), in esplorazione per un anno, per verificare la possibilità di una nostra presenza futura.
- ✦ L'Opera Don Guanella ha celebrato i 25 anni della Casa de 'La Divina Provvidenza' nella città di **Orán-Salta**, (Argentina) il 28 e 29 ottobre 2023.
- ✦ Il 9 ottobre è stata inaugurata la **Comunità Fratel Giovanni Vaccari**, la comunità dei diaconi che si preparano al sacerdozio. Essa si stacca dal Seminario Teologico di Roma ed appartiene alla Comunità San Giuseppe di Via Aurelia Antica, dove ha trovato gli spazi abitativi che permettono autonomia e servizio pastorale.
- ✦ Il 19 novembre il neo-cardinale **Emil Paul Tscherrig**, nunzio apostolico in Italia, ha preso possesso, come titolare, della Basilica San Giuseppe al Trionfale. Nella solenne celebrazione eucaristica, il Superiore generale, ha messo in rilievo il grande piacere di avere nuovamente un vescovo svizzero alla guida della basilica, dopo il primo parroco, Aurelio Bacciarini, anche lui vescovo svizzero.

Dal Consiglio generale

✦ XXI Capitolo generale a Barza d'Ispra (VA) dal 7 al 27 ottobre 2024

Il XXICG sarà aperto domenica 6 ottobre alle ore 16.00 a Como e si svolgerà a Barza dal 7 al 23 ottobre 2023. Si chiuderà il 24 ottobre col giuramento e professione di fede, sull'altare del Fondatore nel santuario Sacro Cuore in Como, da parte del nuovo Superiore e del suo vicario. Il tema del capitolo è "**Fedeli e creativi nel carisma, corresponsabili nella missione. Con Cristo cogliamo le sfide del nostro tempo!**". Entro giugno 2024 si dovranno svolgere i capitoli provinciali e della Vice Provincia, e le assemblee in vista del XXICG.

✦ **Gemellaggio con le case della Vice Provincia Africana.** Poiché alcune Case non ce la fanno a portare avanti la normale gestione dell'opera, il Superiore generale ha proposto un gemellaggio per venire loro incontro. Tale iniziativa consiste nel gemellare alcune Case europee e di altri continenti, con le Case dell'Africa più bisognose.

Date dei prossimi Consigli Generali per il 2024
(date orientative, passibili di cambiamenti)

- 9-10 gennaio Consiglio generale
- 13-14 febbraio Consiglio generale
- 12-13 marzo Consiglio generale
- 9-10 aprile Consiglio generale
- 14-15 maggio Consiglio generale
- 11-12 giugno Consiglio generale
- 16-17 luglio Consiglio generale
- 6-7 agosto Consiglio generale
- 3-4 settembre Consiglio generale

Feliz Navidad a todos y Paz 2024!



“Consternados por los horrores de una guerra que abrumba a pueblos y naciones, nos cobijamos, o Jesús, como supremo refugio en tu amantísimo Corazón; de ti, Dios de misericordias, imploramos con gemidos el cese del inmenso flagelo; de ti, Rey pacífico, apresuremos con nuestros votos la ansiada paz. Desde tu divino Corazón irradiaste caridad al mundo porque, quitando toda la discordia, sólo el amor reinaba entre los hombres... Ah, que se conmueva tu corazón en esta hora grave para nosotros de odio fatal, de masacres tan horribles...”

Inspira a los gobernantes y al pueblo con consejos de mansedumbre para resolver las desavenencias que destrazan las naciones”.

(Oración del Papa Benedicto XV, relatada por Don Guanella en la Carta a la SdC de abril de 1915).

Misa en todo el mundo:

Queremos recordar esta hermosa y significativa tradición guanelliana de celebrar la Misa de acción de **gracias a Dios por Don Guanella al mismo tiempo, al mismo tiempo en todo el mundo, el mismo día de su nacimiento, el 19 de diciembre**. A continuación, proponemos el horario. Con un poco de sacrificio, hermanos, no abandonemos esta tradición que en la Eucaristía nos une a todos, aunque estemos físicamente alejados, para alabar a Dios por don Guanella y renovar nuestra adhesión personal al don del carisma recibido del Espíritu.

INTENCIONES:

- 1) Por el Papa Francisco. Que el Señor que lo llamó a representarlo entre su pueblo santo lo sostenga en su salud y en su acción apostólica. OREMOS
- 2) Por la Paz en el mundo. Vivimos tiempos difíciles de guerras, odios, rivalidades entre los pueblos y sentimos que es más necesario que nunca que el Niño de Belén nos traiga la Paz. Oremos para que los gobernantes que deciden el destino de nuestros países se sientan interpelados por el Misterio del Nacimiento de Cristo e impulsados a acciones de reconciliación y Paz. OREMOS
- 3) Por la familia guanelliana esparcida por el mundo: FSMP, SdC, GCoop. Que nuestra fidelidad a la acción del Espíritu que nos anima hacia la santidad en la caridad produzca respeto, reconciliación y amor fraterno en los lugares en donde estamos presentes. OREMOS
- 4) Por los Siervos de la Caridad que se preparan para el XXI Capítulo General. A través de los Capítulos Provinciales y las Asambleas de Delegaciones, para que tomen aún más a conciencia de cuán importante sigue siendo su carisma en el mundo de hoy y de cuánto está en juego su credibilidad como personas consagradas en el servicio a Dios y a los pobres con perseverancia. OREMOS
- 5) Por los Laicos Guanellianos que comparten Espíritu y Carisma con nosotros. Para que juntos podamos construir una gran familia que se ama y pone su profesionalidad unida a la coherencia de su fe y de su vida al servicio de nuestros destinatarios. OREMOS

Al mismo tiempo en todo el mundo

- 8.00 U.S.A., Messico, Guatemala
- Ore 9.00 Colombia
- Ore 11.00 Argentina, Chile, Paraguay, Brasile
- Ore 14.00 Ghana
- Ore 15.00 Italia, Nigeria, Congo, Polonia, Svizzera, Spagna
- Ore 16.00 Romania, Nazareth
- Ore 17,00 Tanzania
- Ore 19.30 India
- Ore 21,00 Vietnam
- Ore 22.00 Filippine